

奈良市民憲章

奈良は日本のふるさと、美しい自然とすぐれた文化遺産を守り、古都に住むものによきわしい自覚と誇りに生きましよう。

奈良は米をひらくまち。青少年は健康で、はつらつと、正しく強い人間になりましよう。

奈良は善意のまち。みんなのしあわせのために、おたがいに助けあいましよう。

奈良は清静で平和なまち。旅行者にはあたたかく親切に接しましよう。

奈良はのびゆくまち。市民の創意で、伝統と調和のとれた新しい住みよいまちづくりをしましよう。

奈良市民だより

No. 383

市民のうごき

12月1日現在(前月比増)

人口	273,929人	(816)
男	132,898	(360)
女	141,031	(456)

世帯数 86,227 (187)



新平城京の日の出

新庁舎に映える元旦の朝日

1978年 あけましておめでとうございます



奈良市長 鍵田忠三郎

輝かしい昭和五十三年の新春を二十八万奈良市民の皆さまとともに迎えることができました。まことにめでたうございます。

本年は世界的な不況の中で新春を迎えたのでありますが、私はこういふ時にこそ、人の道を盛んにし、二十八万市民みんなが助け合い、真に幸せなる文化のまちづくりをいたさねばならぬと、決意を新たにしているところでございます。

昨年、わが奈良市は歴史の繰り返しの繰り返しにより、市庁舎をかつての平城京の中心地に移し、従来の社寺の門前町市政から新平城京市政へと大きく脱皮し、新平城京の花を咲かせる時期を迎えたのであります。

く清掃され、スポーツ施設の充実したまちづくり等をさらに推進することでありませう。

その二は、日本民族の心のふる里として、道義・友情・福祉の花を咲かすまちにせねばならぬということ。ために、①競輪場など人の道に反するものは奈良から追放する。②奈良が発祥の地である武蔵・華道・茶道・書道などの振興をはかる。③伝統産業・農業・林業の振興をはかる。④正しい食品としてのみそづくり行政等を推進する。

その三は、歴史のみにて奈良は建都以来の国際都市であり、文化の大動脈シルクロードの東の終点都市としての使命を果たさねばならぬこと。ために、西安・慶州・トンドとの友好交流を一層増進させると同時に、中国からはハリ・キョウの高度の医療技術を導入し、小児マヒ・筋ジストロフィーなどの難病で苦しんでいる人たちに希望の灯を点ける等の施策も推進する。

以上、三つの奈良市の持つ使命を果たし、市民に安心と希望と、そして夢を持つてもらえる市政を推し進めてまいりたいと存じております。

昔の平城京の奈良は、中国より仏教文化を導入して天平文化の花をいかに咲かせ、人々を済度する仏都平城京という理想郷を建設いたしました。

新平城京の奈良市は道義・福祉・友情の花咲く、人の道の盛んな真に幸せなる文化の理想郷でなければなりません。

市民の皆さまとともに新春に際し、不況の際にはありますが、決意を新たに理想郷奈良のまちを建設したいと存じております。二十八万市民の皆さまのご健康とご多幸を祈り、求道もって理想郷奈良市を建設することの精進を誓いまして、市長としての年頭のごあいさつとさせていただきます。



奈良市議会議長 加藤利和

市民の皆さん、明けましておめでとうございます。

昭和五十三年の年頭にあたり市議会を代表し、つつしんで新年のごあいさつを申し上げます。

昨年本市は、かつての平城京のゆかりの地に新庁舎を完成し、市民各位とともに将来の大奈良市建設をお願い申し上げます。

市民の皆さん、明けましておめでとうございます。

この新庁舎での市政もいよいよ二年目を迎え、本年は腰を据えて奈良市の将来を見極め、真に明るく住みよい都市建設のための礎の一年としなければならぬと考えるものであります。

目を転じますに、石油ショックの打撃以来前途に若干の曇光を見出したかに見えた内外経済にとって、昨年なかばより発生した通貨不安、とりわけドルに対する未曾有の円高傾向が、再び大きな圧力として重くのしかかっており、経済活動が更に沈滞を余儀なくされるのは必至であり、こうした影響が地方自治体に波及するものも遠くないものと考えられます。

従いまして本市議会といたしましては、こうした社会情勢をふまへながら、市政の進展と市民福祉の向上を第一義として円満な議会運営を行ない、将来に悔いを残さない意志決定をしていくよう、誠心誠意努力してまいりたいと存じております。

皆さま方におかれましては、どうぞ変わらぬご支援とご指導を賜りますようお願い申し上げます。

ここに希望の新春を迎え、二十八万市民のご清福とご繁栄をお祈りしごあいさついたします。

奈良市政に新

米の生産調整 受けつけぬ

余剰米はモミでもみそにしても貯蔵できる



萩原 健氏

萩原健さん 先ほど市長さんから農業と生産調整に対する考え方を聞かせてもらいました。ほくは米の

これからも農業を続けていこうとする者にとって心強いものを感じました。ほくは米の生産調整というのは、農業の社会的使命を否定しているんじゃないかと思うんです。これが行なわれていくと、農民の社会的使命感というものが失われてしまい、ひいては産業界全体がダメになるんじゃないかと心配します。

それで、農業の今後の発展策についての市長さんの考え方を聞きたいんですが、市長 米と生命はね、工場生産が出来ないんですからね。工場生産出来るものだったら生産調整しようとなしよ。うとかまいませんが、工場生産出来ないものは大事にせねばなりません。

春にモミをまいて、手数をかけて育て、秋にならないと実らないんです。だから昔から農業を大事にしてきた。それを忘れてしまつて、安いからよその国から穀物を買って済ませて、ドルがたまっていくのでドルを減らそうというふうな問題だった考えをしてはダメですね。米が余つたらモミで貯蔵したらよいのです。それから余つた米はみそにして貯蔵する。国民全部が食べられるを七年ぐらい貯蔵する気があつたら、三百万トンの米が貯蔵できるという計算になる。

そういうわけで、米の生産調整は受けつけぬというのです。我々にとっては生命の米ですから、それをつくる農家は

はもちろん大事にせねばなりません。それには農家が成り立っていくように考えねばならぬ。農家が農業で成り立っていないかと、若者たちは郷里を捨てて都会へ働きに出てしまっています。これは国家的な事業なので、私は歴代の農林大臣に話をしているんですが、大臣は一年ほどでみな交代するのですね。こんどの中川農林大臣にも話をするつもりですが、これは総理大臣にも話をします。腹を決めてやってもらわなくてはね。

友人・姉妹都市の青年交流 ハダカの付き合いで親善図る



西山 繁利氏

西山さん 先日、小浜市の旅順が奈良市民に限って宿泊料を割り引くというのを新聞で読んで、非常にユニークな発想で結構かと思つたんですが、そうした姉妹都市の青年たちともっと交流できるように配慮をお願いします。

市長 青年団同士でどうも

西山さん 先日、小浜市の旅順が奈良市民に限って宿泊料を割り引くというのを新聞で読んで、非常にユニークな発想で結構かと思つたんですが、そうした姉妹都市の青年たちともっと交流できるように配慮をお願いします。

市長 青年団同士でどうも

小浜は、海のある奈良といわれていますが、あそこへ行きますとなにか思えるものがあります。また小浜の人は奈良へ来ると心安まるといいます。それは千数百年のつながりがあるからでしょうね。いまだに奈良のお水取りには、小浜ではお水送りをやっている。それが千二百年続いているんですから、親しみがあります。青年団士の交流も

司会 いま中国の話が出

小浜は、海のある奈良といわれていますが、あそこへ行きますとなにか思えるものがあります。また小浜の人は奈良へ来ると心安まるといいます。それは千数百年のつながりがあるからでしょうね。いまだに奈良のお水取りには、小浜ではお水送りをやっている。それが千二百年続いているんですから、親しみがあります。青年団士の交流も

市長 奈良へ来るとね、中国の人たちは本当になにかふる里へ帰った感じがするらしいですね。農家へ入って親切にしてもらったおさうじさん、また、一緒に農作業をやったおさうじさん、それが今に伝えられていくからでしょうね。萩原君使が日本に連れて来られてはじめて

萩原さん はい。ハダカで付き合いをやったという感じがした。

市長 よかったですね。そりや本当に中国の人にはなにかしら深いつながりがあるか、心のつながりを感じますね。友好都市を結んでから、そういうものがより強く表へ出て感じます。

市長 奈良へ来るとね、中国の人たちは本当になにかふる里へ帰った感じがするらしいですね。農家へ入って親切にしてもらったおさうじさん、また、一緒に農作業をやったおさうじさん、それが今に伝えられていくからでしょうね。萩原君使が日本に連れて来られてはじめて

国体規模の運動施設を



東 加寿美さん

運動公園

東さん いま、中央体育館

市長 あの工事はサブ体育館の建設工事です。中央体育館は、造つた時は全国で八番

奥谷さん 新平城京のシンボルともいえる朱雀大路です

市長 具体的な構想は出来上がっているんですけどね、具体的な復元の進め方は市だ

が、ほくがそへ行って「奈良市長です」といったらね、気を付け」の姿勢をしてね

へ行く途中で仕事をされてい

日に行くと、これら施設が

朱雀大路復元は 国の協力を得て

市長 具体的な構想は出来

けでは無理なんです。例えば



出席の方々(座席順左から) 萩原 健(26) 下山町、奈良市4Hクラブ会長、ボーツ青年団員、奥谷英樹(37) 法蓮佐保山町、夜子(25) 丹波町、奈良市青年ボランティア協会、議事会長、司会者

「がんばる心」と「協力する心」、また「創造する心」といったものを体験的に育てていこうという意図のもとにやっています。ことしも引き続きやっていきたいと考えております。我々の構想としては、ひと山借り切つて、そこで共同生活をしながら「がんばる心」「協力する心」「創造する心」を学んでいきたいと思つているんです。が、こういうことに対して市のお力添えをお願いしたいのですが……

市長 あなたの会社は黒の製造をやっているんですか。東さん はい。

市長 ああ、社会教育の方

市長 奈良市には、ボランティア活動をやってくれている団体が二つあるんですね。福祉事務所関係のと社会教育関係のとね。あなたの方はどちらですか？

市長 ああ、社会教育の方

社会



嶋田小夜子さん

奈良市独自の行政というものを聞かせ難くないでしょうか。市長

市長 奈良市には、ボランティア活動をやってくれている団体が二つあるんですね。福祉事務所関係のと社会教育関係のとね。あなたの方はどちらですか？

市長 ああ、社会教育の方

剣道 寒げいこ

20~22日 中央武道場で

奈良市恒例の剣道・柔道寒げいこが一月二十日から二十一日まで三日間、中央武道場(法蓮町鴻の池、電話〇一〇六〇番)で開かれます。

健康メモ

●家族の年間健康計画 毎年のことながらお正月にはなにかと夢が広がります。

スキー教室

25日から箱館山で

第十六回市スキー教室が箱館山の日程で開かれます。

体育課(北新町、電話〇一一一)へ。申し込み用紙は同課にあります。

スキースクール

市子ども会育成連絡協議会ではつぎのように「スキースクール」を開催します。

3種混合予防接種

第1・2期の子に

3種混合(ジフテリア・百日ぜき・破傷風)の子防接種をつぎのように行ないます。

- 注意 ●種痘・生ワク・ハシカの子防接種またはBCG接種後1カ月、その他の予防接種を受けて2週間たっていないと受けられません。

Table with columns: 校 区, 実施場所, 時 間, 第1期, 第2期. Lists vaccination dates and locations for various districts.

友好・姉妹都市児童生徒交換作品展

奈良市友好・姉妹都市児童生徒交換作品展が市教育委員会と共同で開催されます。

案内状届かないくても出席を

成人式が既報のとおり市と市教育委員会の共催で「成人の日」の一月十五日、法蓮町鴻の池の市中央体育館で開かれます。

誤植おわびします

十二月十五日づけ市民だより第三面掲載の「同和問題に理解深める」は生活字に誤植がありました。

老春の家

一月十五日(成人の日)と十六日(月)祝替休日)は開館し、十七日(火)を休館とします。

勤労青少年ホーム

市内に在任・在勤の二十五歳未満の青少年を対象に勤労青少年ホームを開きます。

奈良保健所

母親教室 つぎの日程で開きます。参加できるのは若妻です。



3歳児健診

三歳児は身体や精神の発達のため大切な時期です。この時期の発育状態を知るための健康診査をつぎのように行ないます。

花の市

毎月第二日曜日に開いている「花の市」は、一月は予定を変更して第三日曜日の十五日に開きます。

善意銀行

九月十二日、尼辻町野野ヶ崎さんから石けん一箱、中登美団地松本竜夫さんから交通遺児のために一万円。

ゴミ収集

▽燃やせないゴミ 一月十四日(第二土曜日)の収集日を変更し、この日にある地区は一月十一日(水)に繰りあげ収集します。

市・県民税(第四期分)の納期です

1月17日(水) 31日は

同二十日 市福祉大会助け合券金八千二百六十三円。同二十一日 学園北二丁目市川商店のみなさんから交通遺児のために二万一千円。